

Hayedo de la Tejera Negra

El Parque Natural del Hayedo de Tejera Negra (bosque de hayas, uno de los más meridionales de Europa). Se encuentra en el rincón noroccidental de la provincia de Guadalajara, formando parte del macizo de Ayllón, en el extremo oriental del Sistema Central, en el término municipal de Cantalojas. Está delimitado por los ríos Lillas y Zarzas, que nacen en el valle glaciar de la Buitrera. El microclima del Parque, junto con su aislamiento, ha permitido la conservación de los hayedos que le dan nombre. Junto a las hayas, se encuentran otras especies protegidas como el tejo, el acebo, el abedul, el roble, el avellano o el pino. La fauna más característica del Hayedo de Tejera Negra son las rapaces diurnas: águila real, milano real y azor. También abundan los corzos, zorros, gatos monteses, garduñas, tejones, comadreas, jabalís y rapaces nocturnas como cárabo, búho chico y mochuelo.

La ruta que os proponemos es fácil y a su seguimiento nos ayudan los postes y señales blancas que encontraremos durante el trayecto. Partimos desde el aparcamiento y siguiendo el curso del río remontamos el valle hasta que a nuestra izquierda, en dirección Sur, veamos el sendero que empieza a ascender. Aquí está uno de los lugares donde se refugian las hayas, en poco tiempo empiezan a aparecer con más frecuencia hasta hacerse las dueñas del horizonte. En este punto se ha acondicionado la reproducción de una carbonera, junto a un panel explicativo que nos ayuda a entender meridianamente la profesión con la que una buena parte de los paisanos del pueblo se ganaron la vida. El camino, sin pérdida posible, sigue subiendo hasta llegar a hacerse horizontal y un poco más ancho. Estamos en el límite entre los pinos silvestres y las hayas. Progresivamente rodeamos la ladera, sin perder ni ganar altura, hasta llegar a la pista

principal. Allí nos asomamos al otro valle que forma el parque natural y empezamos a bajar por un camino marcado --ahora de rojo y blanco-- que nos conduce por un sendero, hasta el aparcamiento. En total, de 2 a 3 horas, según el ritmo de cada cual, de camino fácil. No olvidar llevar un calzado apropiado y chubasquero. Tenéis agua en el aparcamiento.

Como veis un paraíso para la fotografía, tanto de paisajes como de fauna. Este año no ha llovido casi nada por lo que las hojas van a pasar del verde al amarillo y marrón en poco tiempo y eso significa que se van a caer enseguida, por lo que estar pendientes, e ir como muy tarde a últimos de Octubre. El camino a seguir es cómodo por lo que no hay problemas de cargar con el trípode.

Como ir desde Guadalajara: Dirección Humanes y Cogolludo, seguimos de frente y llegamos a una rotonda, tomamos la dirección Veguillas y Galve de Sorbe, desde este último tomaremos el desvío a Cantalojas. Estaremos pendientes y cogemos la carretera que nos indica hacia el Hayedo. Llegamos a la caseta de información y a partir de ahí es pista forestal (unos 8 kms.), hasta el aparcamiento.

Importante: No existe limitación en el número de visitantes a pie al Parque, pero sí del número de plazas de aparcamiento dentro del mismo.

Por ello, para visitar el Parque en épocas de máxima afluencia de visitantes (Fines de semana o festivos de los meses de Octubre y Noviembre) es necesario hacer una reserva de plaza de aparcamiento en el Parque, a la Delegación de Medio Ambiente y Desarrollo Rural de Guadalajara, indicando la matrícula del vehículo y el día que desean reservar.

El teléfono para reservar plaza es: 630 367 990.

Eduardo Bonilla

